

El Grano



de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoje conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Setiembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad El clero

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la multiplicación y santificación del clero.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Rogar por los sacerdotes y ayudarlos en sus ministerios.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las Congregaciones parroquiales de la Doctrina cristiana.
- 2.ª Las vocaciones eclesiásticas.
- 3.ª Los centros en que se forman los jóvenes aspirantes al sacerdocio.

Catorce conversiones.—Seis familias.—Quince enfermos.—Trece gracias espirituales.—Once obras de celo.—Seis primeras comuniones.—Seis gracias temporales.—Tres vocaciones.—Una celadora.—Veinte gracias particulares.—Tres matrimonios.—Siete asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Cuatro intenciones particulares.—Acción de gracias por nueve favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Setiembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

- Día 15.—Sta. Catalina de Génova.
29.—San Miguel Arcángel.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Antonia Pons Mus que falleció en 31 de Julio último.

A. M. D. G.

RÁPIDA

¿Qué es gobernar? Ni es prever los conflictos para evitarlos, ni estudiar concienzudamente los problemas de carácter público para resolverlos. No es vivir, oído alerta, a los movimientos sociales para atenderlos cuando envuelvan una demanda justa y rechazarlos cuando una exigencia intolerable. No es resistir y contrariar, hasta dominarlas, las voluntariedades y las irreflexiones del pueblo, seducido por la palabrería brillante de los sofistas. Conceptos son los que se acaban de exponer que suenan a clásicas antiguallas. En los Estados liberales a estilo del español, gobernar equivale a que se imiten y descompongan delante de las consecuencias los bien avenidos con las premisas; a no hacer un examen hondo de los problemas de índole nacional, sino a un cierto linaje de bordeamiento

de ellos para disimularlos y escamotearlos en vez de resolverlos; a dejarse arrastrar por la corriente para vencer el peligro de hoy aun a sabiendas de que será el de mañana. Gobernar en España va siendo algo semejante a la alianza entre la ambición y la cobardía.

Pero cuando así se gobierna y se halla rota la unidad moral y quebrantada y sin prestigio por mil vergonzosas transacciones la material surge espontáneamente la anarquía, que hace su labor callada, subterráneamente unas veces, por caminos ocultos, como esos ríos que caminan muchas leguas por bajo tierra y reaparecen más caudalosos luego, ó bien en la forma brutal y salvaje de la bomba de dinamita lanzada ciegamente como dando a entender que no es una protesta contra esta ó la otra persona y si una venganza contra toda la sociedad.

Y entonces es cuando el instinto de conservación, en nombre de la naturaleza humana, maldice esa reproducción del caos y surge en las almas distraídas y los corazones distanciados de la Religión la cordura, y caen en la cuenta de que cuando la sociedad no mira a la Cruz ó camina de espaldas a ella tropieza y cae a los más espantables abismos.

MIGUEL PEÑAFLOR



Oro de Ley

¿Por qué cunden pronto las malas ideas?

Las ideas son de dos órdenes: unas que lisonjean nuestras pasiones: otras, que las reprimen; las primeras no pueden negarse que tienen una fuerza expansiva, inmensa, circulan con movimiento propio, obran por todas partes, ejercen una acción rápida y violenta, y no parece sino que están rebosando de actividad y de vida; las segundas tienen la mayor dificultad en abrirse paso, progresan lentamente, necesitan apoyarse en alguna institución que les asegure estabilidad.

¿Y esto por qué? Porque lo que obra en el primer caso, no son las ideas sino las pasiones, que formando su cortejo, toman su nombre encubriendo de esta suerte lo que a primera vista se ofreciera como demasiado repugnante; en el segundo, es la verdad la que habla, y la verdad, en esta tierra de infortunio, es escuchada muy difícilmente, porque la verdad conduce al bien, y el corazón del hombre, según expresión del sagrado texto, está inclinado al mal desde la adolescencia.—(Aparisi).



¿No es cierto?

El anarquismo ha consumado otro de sus enormes crímenes.

Seres inocentes han sido víctimas de instintos de hiena.

La protesta será hoy general; la indignación clamará venganza.

Veréis la prensa, que inventó la leyenda de Montjuich, alzar la voz contra los anónimos asesinos de mujeres...

Veréis crispase los puños amenazantes...

Veréis increpar a la Policía por torpe, por prevenida...

Veréis, vereis como se piden castigos, y cárceles, y leyes de excepción y juicios sumarísimos.

Y bien, señores—dirá el anarquismo,—la inteligencia no delinque.

Y mientras no me negueis la propaganda teórica, con discursos y escritos, con mítins y centros, dejad que me ria de vuestras leyes, de vuestras amenazas, de vuestras crispaduras estériles.

El ser anarquista no es un delito.

Aguantad, pues, los delitos de los anarquistas.

¿No es cierto, señor Unamuno?—GRAMER.

La caridad de un Prelado

El obispo de Málaga ha puesto a la venta pública el pectoral que le acompaña desde el día de su consagración y el anillo pastoral, únicas alhajas que tiene.

El producto de su venta será destinado a socorrer los obreros necesitados.

El ilustrísimo señor Obispo dijo: «Yo soy pobre, carezco de bienes, no tengo nada que dar; yo vendo mis únicas alhajas para que con su producto comáis vosotros, los pobres obreros, mis amados hijos, que gemis en la indigencia».

Estas palabras del Prelado han causado profunda impresión.

El vecindario de Málaga no sabe cómo demostrar su agradecimiento hacia tanta bondad y cariño como les demuestra el Prelado.

El ilustrísimo señor Obispo dió a los pobres cuanto en dinero poseía y ahora que nada le queda da sus alhajas.



Menorca

De nuestro estimado colega "El Diario de Mallorca," del 9 del actual copiamos lo siguiente respecto

La Adoración Nocturna en Lluchmayor

Desde anteayer la Adoración Nocturna está establecida en el pueblo de Lluchmayor.

Las fiestas que se han celebrado allí para solemnizar la inauguración de esta devoción, que va extendiéndose prodigiosamente en Mallorca, han sido realmente lucidas y solemnes. Todo el pueblo de Lluchmayor ha aportado a esas fiestas su grano de arena, demostrando con ello, una vez más, sus profundos sentimientos religiosos.

Y ahora pasemos a reseñar los actos celebrados.

Llegada de peregrinos

El jueves, a las cuatro y media de la tarde, un alegre repique de campanas anunció al pueblo de Lluchmayor el comienzo de las fiestas. Al mismo tiempo las autoridades, el Sr. Alcalde, el Sr. Ecnómico y el Sr. Juez, los Superiores de las comunidades de franciscanos de Artá y Lluchmayor y otras personas salieron del pueblo, yendo a recibir a los adoradores de las secciones de Menorca y de Buñola y Artá. A la entrada pueblo debía tener lugar el recibimiento, y allí, donde se levantaba un artístico arco de triunfo, se detuvo la comitiva, al frente de la cual iba la banda de música que dirige el Sr. Font.

Las seis serían, poco más ó menos, cuando los peregrinos, presididos por el Rdo. Sr. D. Matias Nuza, economo de San Francisco de Mahón, llegaron á Lluchmayor. Las autoridades les saludaron en nombre de Lluchmayor, la banda de música lanzó al aire sus notas y el numeroso gentío allí presente prestó al acto vida y animación. El recibimiento fué verdaderamente cariñoso.

La comitiva dirigióse luego á la iglesia parroquial, llevando desplegadas, las distintas Secciones, sus lujosas banderas. La procesión, que caminaba por entre dos apiñadas hileras de gente, tenía verdaderamente, un profundo aire de solemnidad.

En la parroquia

En la iglesia parroquial, que se llenó de gente, se expuso, al entrar la procesión, el Santísimo, y luego cantóse, solemnemente, un "Te-Deum".

El Rdo. Sr. Ecónomo subió despues al púlpito, desde el cual, en elocuentes frases, dió la bienvenida á los adoradores que acababan de llegar á Lluchmayor.

Luego se rezó la estación al Santísimo, terminada la cual la procesión abandonó el templo.

En el convento de P. P. Franciscanos

Desde la Iglesia parroquial se dirigió la procesión al convento de P. P. Franciscanos, donde se ha establecido, como se sabe, la Adoración nocturna.

Una vez en el templo, se canto una salve á la Inmaculada y despues se bendijo y juró la banderade la nueva Sección, la que es verdaderamente de un gusto muy exquisito.

Terminada esta ceremonia se verificó la de imponer el distintivo á los nuevos adoradores.

Terminados estos actos, todos los cuales resultaron muy solemnes los peregrinos fueron alojados en las casas que de antemano se les había asignado. El alojamiento, apesar de ser cosa que ofrece muchas dificultades, se verificó con completo orden, lo que demostró la buena organización de la fiesta.

A las diez de la noche todos los adoradores se reunieron en la sala de guardia, donde tuvo lugar la junta preparatoria de la vigilia.

A las diez y media la Guardia entró en el templo en procesión y, despues de varios cánticos, se expuso el Santísimo y se rezaron las oraciones de la noche. Acto seguido subió al púlpito el Rdo. Sr. D. Miguel Parera, catedrático del Seminario, quien pronunció un elocuente sermón.

Despues se practicaron, una tras otra, las devociones anunciadas, que son de rúbrica, ocupando toda la noche, y al clarear el día, á las cinco, dióse comienzo al oficio divino, en el que predicó el Rdo. D. Antonio Massanet, catedrático tambien del Seminario, cuyo sermón elocuente, fué escuchado con religioso interés por la concurrencia. La Comunión fué, en verdad, solemnisima é imponente. ¡Cuántas personas se acercaron á la mesa eucarística! Baste decir que el acto de la comunión duró casi una hora.

Adornos é iluminaciones

Los vecinos de Lluchmayor, para dar mayor brillantez á las fiestas, adornaron é iluminaron sus casas, y hubo fachadas que llamaban la atención por el artistico aspecto que ofrecían.

Eso dió á las fiestas un simpático tinte popular.

Anoche se repitieron las iluminaciones.

La procesión

En la tarde de ayer se verificó la anunciada procesión, que fué brillante.

Salió de la iglesia del Convento poco antes de las cinco

Abrian la marcha los pendones de las congregaciones del Corazón de Jesús y Terciarios de S. Francisco, tras de los cuales iban, con sus respectivas banderas, las diferentes Secciones de la Adoración Nocturna que á Lluchmayor habían acudido.

Venía luego una banda de música, á la que seguía el clero, presidido por el Rdo. Sr. Ecónomo, tras el cual era llevado el Santísimo, al que daban guardia de honor los guardias municipales. Despues del Santísimo venían las autoridades presididas por el Alcalde, señor Catany y cerraban la procesión las Hijas de María y las Madres Cristianas.

La procesión visitó la iglesia, donde pronunció un sermón el P. Riera, O. C., y luego, siguiendo el itinerario fijado, dirigióse á la Plaza Mayor. En el centro de ésta se había levantado un elegante templete, desde el cual se dió con el Santísimo la bendición al pueblo, mientras la música ejecutaba la marcha real y la muche-

dumbre se prosternaba. El acto fué solemne y emocionante.

Cuando la lucida procesión regresó al templo, cantóse en él un *Te-Deum*. Y este fué el último acto de las brillantes fiestas celebradas.

Velada literario-musical

Anoche en el «Círculo de Obreros Católicas» se celebró una velada literario musical en obsequio á los adoradores que habían ido á Lluchmayor á asistir á la inauguración de la nueva Sección.

Se leyeron escogidas poesias y se ejecutó en el piano algunas piezas. El ecónomo de la iglesia de San Francisco de Mahón, Sr. Nuza, dirigió la palabra á los concurrentes, agradeciendo en sentidas frases las atenciones de que los peregrinos habían sido objeto y celebrando el desarrollo que la devoción de la Adoración Nocturna va adquiriendo en Mallorca.

A la velada que fué muy agradable, asistió una numerosísima concurrencia.

Salida de peregrinos

Esta mañana, á las once, debían salir de Lluchmayor los adoradores menorquines y los de las Secciones de Art y Buñola.

Debían márchar á Felanitx, para asistir á la inauguración de la Adoración Nocturna en aquella ciudad.

Todos los peregrinos mostrábanse muy satisfechos de las atenciones de que han sido objeto en el hospitalario pueblo de Lluchmayor.

Ayer noche llegaron á esta ciudad, procedentes de Ciudadela, los Sres. Company, Chantre de la Catedral de Menorca y Dr. Vila, Vice-Secretario del Sr. Obispo.

Bien venidos sean.

Dícese que mañana empezará uno de los automóviles sus viajes para el interior de la isla.

Muchas son las personas que estos días han pasado á ver dichos automóviles.

En el vapor correo del miércoles llegó á esta Isla el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca D. Juan Torres y Ribas, despues de pasada una temporada en Ibiza, su pais natal, acompañado de sus familiares Sres. Juan y Planells.

En otro lugar de este número nos indica nuestro Corresponsal de Ciudadela las personas que fuera ha recibir al Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo, así como la cariñosa acogida de que fué objeto nuestro venerable Prelado.

Reciba nuestro amadísimo Sr. Obispo nuestra más atenta y respetuosa bienvenida.

En la Junta celebrada ayer por los accionistas del «Banco de Mahón» fué elegido Director Gerente del mismo D. Antonio Pons Olives. Felicítamosle.

En el vapor correo de ayer llegó un Capitán de Ingenieros para pasar le revista á las fuerzas destacadas en esta isla.

Con motivo de la reorganización que intenta el Ministro de la Guerra en las fuerzas de Infantería de Baleares, es probable que visita á Menorca el Sr. Weyler.

El jueves se verificó en las Casas Consistoriales de esta ciudad el escrutinio general, siendo proclamado Diputado á Cortes por este Distrito D. Fernando Weyler y Santacana.

Dicho importante acto fué presidido por el Magistrado de esta Audiencia, Sr. García Lora, llegado el lunes en el vapor correo «Isla de Menorca».

Esta mañana ha tenido lugar, en las Casas Consistoriales la votación de Compromisarios para Senadores.

El resultado de las últimas elecciones para Diputados á Cortes es como sigue:

Adictos, 231.
Mauristas, 97.
Villaverdistas, 12.
Romeristas, 7.
Carlistas, 3.
Integristas, 2.
Republicanos, 31.

Regionalistas, 7.
Independientes, 3.

Veremos si estos datos sufren alguna modificación.

En el vapor correo del miércoles llegaron algunos de los expedicionarios que pasaron á Mallorca para asistir á la inauguración de las nuevas secciones de Adoración Nocturna en Lluchmayor y Felanitx.

En la mañana de ayer fué conducido al Cementerio católico de esta ciudad el cadáver de la señora D.^a María Huguet y Sintes, fallecida el día anterior despues de recibidos los Santos Sacramentos.

A tan religioso acto asistió numeroso y escogido acompañamiento. Reciba su apreciable y cristiana familia nuestro más sentido pésame y no se olviden nuestros lectores de tener presente en sus oraciones el alma de la finada. (D. E. P.)

En el vapor correo de ayer llegaron á esta ciudad procedentes de Palma 44 pasejeros; y en el vapor correo, que salió por la tarde para Barcelona, se embarcaron 51.

El próximo lunes es esperado en esta ciudad el hijo del Sr. Veyler, que acaba de ser elegido Diputado á Cortes por Menorca.

En el vapor correo del lunes llegaron un Comandante y un Capitán de Caballería para prestar servicios en ésta.

Hoy ha salido de Madrid para Barcelona donde embarcará mañana en el «Isla de Menorca», para este puerto el Diputado electo por Menorca D. Fernando Weyler al que preparan el lunes un digno recibimiento los partidos de orden de esta Isla.

De Ciudadela.

Sr. Director de EL GRANO DE ARENA.

Mahón.

Desde el domingo se encuentra en esta ciudad la Compañía de Telégrafos, que al mando de su capitán D. José Aguilera, salió el sábado último de Mahón para el interior de la isla al abjeto de verificar ejercicios y prácticas de telegrafía.

Dícese que mañana la referida Compañía abandonará esta población.

En el vapor correo del miércoles llegó á esta ciudad, procedente de Ibiza, el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, acompañado de sus familiares Rdos. Sres. Juan y Planells, Pbro.

Un repique de campanas anunció la llegada del Rdm. Prelado Diocesano.

Pasaron á recibir á S. E. Ilma. una comisión del Ilmo. Cabildo, compuesta de los MM. II. Sres. Chantre y canónigo Serra, el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico, el Vice-Secretario de Cámara y D. Juan F. Taltavull.

En la puerta de la Catedral esperaban al señor Obispo el Ilmo. Cabildo y Rdo. Clero.

¡Bien venido sea el amado Pastor de la grey menorquina!

El miércoles por la mañana llegaron á esta ciudad dos compañías del tercer Batallón del Regimiento de Infantería de Mahón, destinadas á esta Plaza.

En el vapor correo llegó anteayer procedente de Barcelona, el Rdo. D. José Roca, Pbro., Mayor-domo y Catedrático del Seminario Conciliar.

El miércoles apareció el firmamento muy encajado, oyéndose lejanos truenos. Sobre las seis cayeron beneficiosas lluvias en nuestros campos, alcanzando á esta población. Por la tarde y en la madrugada de ayer repitieronse las lluvias.

Han declarado ante el juez algunos de los jóvenes que el domingo alteraron el orden público.

Despues de haberse despedido del Excmo. Señor Obispo, embarcó el miércoles para Mahón D. Juan F. Taltavull.

Anteayer por la tarde salieron para los pueblos

de su naturaleza el Rdo. D. Juan M.^a Pons, Pbro. y D. Bartolomé Florit, Tonsurado, quienes, procedentes de Lluchmayor y Felanitx, en donde asistieron a las solemnes inauguraciones de la Adoración Nocturna, habían desembarcado por la mañana en nuestro antepuerto.

Se está adornando la plaza de Colón y el paseo de San Nicolás, con motivo de la exposición de ganado y carreras de caballerías que han de celebrarse mañana y domingo.

Estando el miércoles jugando dos niñas en un terrado de patio, cayóse una de ellas produciéndose algunas contusiones en la cara; la otra muchacha quedó con el susto consiguiente.

Las carreras de caballos prometen ser muy lucidas. Todos los días hay algunos que ensayan; esta mañana al verificarlo el de «La Albuféra» se le ha roto el freno; el animal ha sido detenido cerca de la Estación Telegráfica, en donde ha caído juntamente con el jinete, habiendo éste salido ileso.

Reina buen tiempo.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 15 Septiembre de 1905.



Parroquia de Santa María

Tercer domingo de Setiembre.—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y doce.—A las diez la solemne en honor de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, con sermón por el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro., Prefecto de la Cofradía. A las dos y cuarto Catecismo para niños. A las tres y media Visperas, Completas y Corona dolorosa. A las cinco intrucción doctrinal para adultos.

Lunes, día 18.—Misas á hora fija, en este día y en todos los no festivos: á las cinco y media, seis y siete, y la convntual á las nueve.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo, día 17 Setiembre. Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará la homilia el Rdo. Sr. Regente.

A las dos y media catequística.

A las tres y media, Visperas, Rosario y plática doctrinal para los adultos.

Todos los días de la semana habrá Misa rezada á las ocho y media.

Sábado. A las siete y media, Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer después del Santo Rosario visita á Nuestra Señora del Carmen y canto solemne de la Salve.

Parroquia de San Francisco

Domingo 17. Misas á las horas de costumbre. La de las siete será de Comunión para las Hermanas de la V. O. T. A las diez se cantará la Mayor que será solemne para conmemorar la Impresión milagrosa de la Llagu, de S. Francisco predicando el Rdo. D. José Juaneada, Pbro. Vrio. A las dos y media, enseñanza del Catecismo. A las tres y media continuación de las Cuarenta Horas, con Exposición del Santísimo, Estación, Visperas, Trisagio, canto del Santo Dios y Reserva. Después de reservado el Señor se celebrará la acostumbrada Procesión terminando esta con un Te-Deum.

Lunes 18. Misa rezada en la Cripta á las siete en sufragio de los difuntos recomendados. A los seis exposición del Santísimo.

Martes 19. Misas rezadas á las siete y media y á las nueve en el altar de S. Antonio de Padua.

ADORACION NOCTURNA

Cuarta expedición eucarística á la vecina isla de Mallorca.

Como ampliación al primer anuncio publicado acerca

de dicha Peregrinación se pone en conocimiento de los señores Adoradores:

1.º Que «La Marítima», se ha dignado conceder una rebaja del 50 por 100 en el precio de los billetes de ida y vuelta, si se reúne un notable contingente de expedicionarios.

2.º Que los señores Sacerdotes y seminaristas podrán alojarse en el Seminario Conciliar de Palma mediante una módica retribución.

3.º Todos los señores Peregrinos se servirán reunirse el próximo martes 19 del actual, á las 4 de la tarde en la Capilla del Santísimo Sacramento de esta iglesia de San Francisco de Asis, para rezar en comunidad las Preces para los viajes de Fundación.

Mahón 16 Setiembre de 1905.—El Vice-Secretario, Enrique Baquero, a. n.—V.º B.º—El Presidente, Juan F. Taltavull, a. n. f.

Sección de Mahón

Sábado 16 Septiembre de 1905.—Turno 3.º «San José». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cuatro. Por el alma de D Juan J. Rodriguez (q. e. p. d.)

Sección de Villa-Cárlos

Sábado 16 Septiembre de 1905.—Turno «San Antonio Abad». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco.

Por el arraigo y prosperidad de la nueva Sección Mallorquina de Lluchmayor.

Sección de San Cristóbal

Sábado 16 Septiembre de 1905.—Turno 2.º «Corpus Christi». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco.

Por la prosperidad y arraigo de la nueva Sección mallorquina de Felanitx.

Sección de Alayor

Sábado 16 Septiembre de 1905.—Turno 2.º «San Francisco de Asis.» Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco.

Por las intenciones y necesidades de los Sres. Protectores de esta Sección.

simpática ceremonia de imponer los Distintivos; y muchos en la imponente escena de la jura de la bandera; todos deseando que llegase la hora señalada de la tarde para reanudar la tarea, y experimentar de nuevo los dulces consuelos y suaves emociones que despiertan en el alma sinceramente cristiana, esos piadosos cultos á Jesús Sacramentado.

Llegó por fin la hora, y... recién afeitados, vestidos con su traje dominguero y llevando en el ojal de la americana el Distintivo de la Adoración, se fueron reuniendo los bisoños soldados de la Guardia Real Nocturna en el amplio local de la sala de guardia y adjunto dormitorio; todos animados y satisfechos, decididos á empezar su vida eucarística dando la cara por Dios, hollando los respetos humanos que hasta entonces á muchos les habían detenido, en aquella solemne procesión que se preparaba. A alguno le había hecho saltar de su cobarde y cómoda apatía la atrevida é irrespetuosa pulla de un su amigo, *ilustrado y tolerante*, muy amigo del progreso y de la civilización y... de todas esas cosas muy bonitas en teoría, y muy mal entendidas en la práctica. Por toda contestación había sacado el Distintivo y marchádose á reunir con sus hermanos.

No faltaba quien había tenido que sostener acaloradas discusiones en el casino sobre el pretendido *fin oculto* de esa religiosa empresa, que sus adversarios atribuyen ¡que lindes! á trabajos políticos del clericalismo.

Otros iban llenando sus hojitas de intenciones, pues estaba dispuesto que se recogiesen á esa hora, para abreviar la duración de la junta de turno, que de otra manera hubiera sido excesiva.

En estos coloquios y tareas fueron llegando el Muy

Iltre. Sr. Canónigo D. Jaime Serra, representante de la Autoridad Eclesiástica, los señores Presidente y Secretario Diocesanos, el Sr. Director espiritual con el Consejo Directivo, el Rdo. Clero de la Parroquia en su casi totalidad, al cual se habían unido los señores sacerdotes de que antes he hecho ya mencion especial, y también el Rdo. Sr. Ecónomo de San Clemente. D. Juan F. Taltavull tomó la palabra congratulándose de la numerosa concurrencia que había asistido, y de la animación y buen espíritu que se retrataba en todos los semblantes, dándonos consejos de prudencia, á fin de que, ni la más leve mancha afeara el brillo de la manifestación que íbamos á realizar.

Ordenados en dos filas, presididos por el ya citado señor Canónigo y por los señores Presidente diocesano y Director espiritual, y llevando en el centro desplegada la bandera de la sección, emblema de nuestros amores y fe de vida de nuestros propósitos, salimos por la puerta lateral de la iglesia, acompañados por la excelente banda de música que dirige D. Francisco Carreras, y siguiendo las calles de la Virgen, Menor, Plaza de la Constitución, del Palmer y de las Parras, llegamos á la carretera, en donde debíamos recibir á nuestros hermanos de las otras secciones menorquinas, quienes, animados de santos deseos, y movidos por generoso anhelo de sus corazones, venían á aumentar con su presencia el esplendor de aquella fiesta eucarística, y á participar con nosotros de las íntimas satisfacciones, de las dulzuras inefables de aquella noche feliz.

Las calles de la carrera y las ventanas y balcones estaban materialmente atestados de curiosos, con esa curiosidad que pudiéramos llamar benévola; bien claro se veía en la

Anuncios



FARMACIA
DEL
DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón: de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estanco para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Caputxas, 4 entró, Barcelona.

4 á 8 ptas.

por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos vuestro trabajo.

Dirigirse: Compañía LA COLMENA, Y. Y. Y. Y. 5, Calle Elisabets.—Barcelona.

Representante en esta: D. José Pons Olives.

En la Fotografía de FEMENÍAS

Plaza Miranda n.º 4

se hacen

Retratos desde 1 rl. vn. á 5 duros

y se retrata todos los días laborables y festivos, desde las nueve de la mañana á la cinco de la tarde, aunque esté nublado.

Casa fundada en el año 1869.

(Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte).

Mateo Terrés Sastre

Por reformas de local se liquidan todas las existencias de esta casa.

2, Esplanada, 2

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 60

— 24 —

animación de los semblantes, en el interés con que se hacían las preguntas y el tono afable en que se contestaban, en los comentarios, todos ellos favorables, que oíamos al pasar, y en la alegría general, que aquella multitud simpatizaba con nuestra manifestación. Si hubo excepciones, ¿quién duda que debió haberlas?, fueron muy escasas, y confirman la regla general.

Pero donde la concurrencia era más numerosa hasta el punto de dificultar el tránsito, fué á la salida del pueblo y entrada en la carretera. Allí encontramos ya, pues se habían adelantado un poco á la hora fijada, á los representantes de las Secciones de San Cristóbal con su ilustrado y animoso presidente llevando la bandera; de Mercadal, de Ferrerías y de los Tarsicós de este último pueblo, también con sus respectivas enseñas en manos de sus gefes, y acompañados por su nutrida y bien ajustada banda de música.

Un entusiasta ¡Viva! á las Secciones hermanas resonó por los aires, y fué contestado con verdadera efusión por multitud de voces, mientras las dos bandas obsequiaban á los circunstantes tocando escogidas piezas de su repertorio.

Como no habían llegado todavía las Secciones de la parte oriental de la isla, Mahón, Villa-Carlos y San Luis, el Sr. Presidente diocesano dió orden de seguir hacia la Trocha, especie de mesón situado dentro del 12.º kilómetro, cerca del pueblo; pero hicimos alto antes de llegar á él, pues ya entraba la noche, y tuvimos noticia de que estaban para llegar los coches que las conducían. Llegaron por fin; y al bajar se repitieron las demostraciones de afecto y de cariño, los abrazos, los apretones de mano, y los vivas entusiastas y ensordecedores; sobre todo al divisar, entre las brumas

— 21 —

abrasa el suyo. Si en vez de consagrar sus talentos á la santa y meritoria labor de ganar almas para el cielo, se hubiese dedicado á la oratoria profana, sería un tribuno. Al terminar su sermón y descender de la cátedra de verdad, todos formulábamos el mismo juicio; tenían razón nuestros hermanos que le oyeron en Artá y no eran exagerados sus elogios.

Procedióse después con la acostumbrada solemnidad á la reserva del Santísimo Sacramento, rindiéndose la bandera del nuevo batallón, conforme previene el ritual, al tiempo de incensar el Preste.

Puestos en pié los adoradores y dispuestos en dos filas, llevando la bandera el señor Secretario, se retiró la guardia desfilando por el centro de la nave hasta cerca de la puerta mayor, y dando después la vuelta siguió por las capillas, semitonando el *De profundis*, hasta llegar á la sala de guardia. Una vez allí, el señor Presidente diocesano, con la satisfacción retratada en el rostro, y el entusiasmo que le es peculiar, dió la enhorabuena al Consejo Directivo y á todos los adoradores, así activos como honorarios, por el orden y compostura que habían observado, y les despidió hasta el día siguiente en que debían celebrar la primera vigilia.

Día 5 de Agosto

Los comentarios acerca de la solemne función de ayer noche llenaron por completo la mañana y parte de la tarde de este día. Quién recordaba las frases más salientes del sermón que le habían impresionado hondamente; quien se fijaba en los bien combinados adornos del templo; otros en la